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零封三场，申花攻守有毛有样

足球城“没内味了”

于汉超 41′

1比0，申花在足
协杯四分之决赛首
回合力克深圳，不仅
在两回合制的比赛
中占得先机，并且继
3比0赢下四川民足、

2比0完胜长春亚泰
后连续第三次零封
对手，本场胜利具有
更高的含金量。

对阵深足，申花继续以四外援阵
容出击，莫雷诺、敦比亚和约尼奇先
发，阿德里安作为后手替补待命。深足
则因进攻核心金特罗、后防核心普拉
利甘吉双双缺席，仅卡尔德克、阿奇姆
彭两大外援可使用。针对“卡尔德克、
阿奇姆彭”的一高一快组合，申花的防
守部署行之有效，利用个人盯防和整
体协防尽可能地切断深足高度和速度
的优势以及边路与中路连线的可能。
对手两大主要进攻点在整场比赛中基
本碌碌无为，尤其是卡尔德克仅获得
屈指可数的触球机会。
赛后，申花代理主帅毛毅军表示：

“整场比赛双方打得比较胶着，我们队
在防守端总体做得不错。在进攻上其
实双方都有机会，只是我们把握住了
机会。”从本场终场哨响开始，球队即
投入到下一个90分钟的备战中。因此
毛毅军对于零封和赢球的结果并未过
多提及，“这只是首回合，比赛共有180
分钟，我们还要全力打好下半场。”
“要尽快忘掉这场比赛的比分，因

为这是两回合的比赛。”谈及下一回
合，进球功臣于汉超表态要把比赛当
成0比0的比分去踢，这也是全队的共
识。比赛结束后，无论是球场内和更衣
室内，申花全队上下都保持着一定的
冷静，没有过多进行庆祝，仅互相轻轻
击掌。
连续三场比赛，申花的两条边路

都由于汉超和赵明剑分别领衔，这是
教练组根据球员特点、状态和对手情
况进行考量后的安排。不过，毛毅军解
释了另一名边路球员曹 定没有获得
出场机会的原因：“曹 定是球队非常
重要的一员，他前段时间一直有伤。出
于谨慎考虑，不到迫不得已的情况，我
们不会让他冒险出场。”如不出意外，
曹 定在下一回合仍不会进入首发，
申花可能会在进攻端沿用近几场比赛
中发挥较为稳定的球员。

对于1比0的比分，深足主帅卡洛
斯心有不甘。他表示球队输在把握机
会能力的不足，同时直言下一回合的
激烈程度是可以预见的，将是一场
“细节决定结果”的对决：“杯赛踢到
这个阶段，遇到的对手肯定很强。在

这样的比赛中，两支球队获得的机会
都不会太多。下一场比赛，双方机会
也可能不会多，因为比赛过程会很激
烈，双方每个球都会全力去争。关键
在于哪支球队能够抓住更多的细节，
细节决定结果。”
1比0的比分虽然能够带来心理优

势，但下一回合申花将应对的是深足
全力进攻的姿态，一次细节的把握就
有可能直接决定成败，比赛难度有增
无减。在这其中，申花的斗志和凝聚力
是能够决定成败的细节之一。从长春
到大连，申花均展现出比对手更强的
求胜欲望，在屡次出现的围圈喊话环
节中可见一斑。他们在场上用实际行
动诠释着———“胜利不会向我们走来，
我们必须自己走向胜利。”

特派记者 丁梦婕 发自大连

特派记者 丁梦婕 发自大连

大连金州体育场坐落在一片居民
区内。上周日下午，体育场附近人头攒
动，生活看似一切如常，人们各自光顾
着超市、餐厅、健身房、理发店……另
一边的体育场内，无人关心体育场内
即将发生的一切。
原本应该被打上激情、荣誉等标

签的比赛氛围只剩下安静、冷清，和咫
尺之外充满喧嚣的生活气息形成了鲜
明的对比。“办赛不易，共克时艰。”一
名足协杯赛事组委会人员在四分之一
决赛开打前感慨道。
虽然在各方努力之下，足球行业

复产复工，但这项运动所受到的关
注度已经降至前所未有的低谷。足
球本就不是生活的必需品，如今更

是成为无关紧要、可被随意摒弃的
东西。

或许是深圳和上海都距离大连
较远，又或许是众人都已经习惯了封
闭赛制下的工作方式，申花与深圳的
比赛中，与防疫蓝区隔开的绿区仅本
报一名文字记者到场观战，看台上仅
有少数赛事转播人员和相关工作人
员。这样的场景在之前的中超联赛中
就曾多次出现，大片空落落的看台早
已成为中国足球的一个标志。唯有申
花和深足两队分别就坐于各自看台
区域的队内工作人员，随着比赛的进
展或呐喊或鼓掌的声音尚能唤醒一
点属于足球的记忆。
因为疫情，可能有些事情被永远

地改变了。即使足球回归生活的那一
天真的到来，它也不再是原本的模样。

本报记者 李冰

于汉超已经很长时间没有想过，
进球之后，自己应该用什么样的动作
来庆祝了。

在辽宁队踢球的前几年时间，于
汉超算不上一个“高产”的射手，至少
跟他的好兄弟杨旭是没法比的。正所
谓越缺什么就越想什么，那个时候的
于汉超，还专门跟队友讨论过哪一种
庆祝动作更帅的问题，毕竟对刚踢中
超时还只有18岁的他来讲，能在中超
比赛中进个球，绝对是想一想都会不
由得激动的事情。

不管对来自上海的申花队员，还
是来自更南方的深圳队球员，初冬的
大连已经不仅仅是“冷”了，这一点，从
申花队长莫雷诺“全副武装”的脖套和
手套便不难看出来，不过对从小就在
大连长大的于汉超来讲，24日下午这
样的天气，显然没有什么适不适应的
问题，而这或许也是他在与深圳队的
比赛中更早进入状态的主要原因。
于汉超的进球，出现在上半场第

41分钟，队友从后场送出的直传球，撕
开了深圳队的整体防线，后插上的于
汉超抢到了对手前面的身位，趟了几
步之后直接杀入了禁区。就在包括对
手在内的所有人以为于汉超会用左脚
射门的时候，看似早已经把自己身体
甩了出去的他，用一个充满灵气的轻
扣，甩掉了贴身盯防的深圳队后卫，然
后冷静地推射球门远角得分，帮助申
花队取得了一球领先的优势。
“猴子（于汉超绰号）这个球，绝

对是他能力的体现。”虽然这个赛季
的第一阶段中超联赛中，于汉超只打
进了一个球，甚至还有罚失点球的经
历，但是在他的一位老友看来，从去
年下半赛季开始到后来的亚冠联赛，
再到今年的中超，于汉超的状态一直
延续着向上的势头：“不管是带球突
破还是过人，包括最后打门那一下，

看得出来他现在的身体状态相当不
错，自信心也很足，对于他这个年龄
的球员来讲，只要能做到这两点，再
加上丰富的比赛经验，场上作用和表
现都不会差的。”

跟后来去了大连阿尔滨和广州恒
大时一样，进了球的于汉超已经不再
“纠结”用什么动作来庆祝了，能够帮助
申花队赢下这场比赛，显然才是最重要
的。唯一让于汉超觉得有点遗憾的，就
是这场足协杯的四分之一决赛因为疫
情防控的原因，没有安排球迷到现场观
战，此前一直想着要到球场为他加油助
威的家人和朋友，最终只能坐在电视机
前面，观看了他的这场“汇报演出”。也
正因为如此，赛后谈到进球之后的感觉
时，于汉超脱口而出就是一句“如果有
观众的话，那就更好了”。
不知不觉中，当年在大连踢球时

被球迷视为“双子星”之一的于汉超，
已经成了年轻队友口中的“超哥”和球
迷心目中的“老将”，对于“老不老”的
问题，他倒是不怎么放在心上：“不能
说年不年轻吧，作为一个老队员，要在
比赛和训练中尽量保持好自己的状
态，一旦教练安排上场比赛，尽力发挥
出自己的作用就可以了，我也会更加
珍惜自己踢球的时光。”而在展望与深
圳队的第二回合比赛时，于汉超坦言
不会因为这场比赛赢了就放松警惕：
“我们要尽快忘掉这场比赛的比分，因
为是两回合比赛，下一场我们还要当0
比0去踢，去拼对手，做好防守和每一
次进攻，争取晋级。

于汉超：还当0比0去踢

本报记者 李冰

当深圳队主教练卡洛斯听到从申
花队主帅毛毅军口里说出“这场比赛
总体上比较胶着，球队在防守端做得
不错”的这句话时，他的心里，一定会
有一种“不以为然”的感觉，毕竟在他
看来，深圳队在24日下午这场与申花
队的比赛中，输在了对手更强势的进
攻上面：“两队都在全力进攻，王永珀
的那个机会中没有抓住，被对方抓住
了反击机会得分，所以才有了这样的
一个结果。”

已经结束的中超联赛第一阶段比
赛中，深圳队在所有16支球队中排名第
五，获得了晋级争冠组的资格，而被挤
到了第九的申花队，则只能去参加保
级组的比赛———无论从中超排名还是

球队的“纸面”实力来看，拥有金特罗、
瓦卡索和阿奇姆彭这些大牌外援以及
郜林、张鹭等本土国脚级悍将的深圳
队，都应该是“更胜一筹”的那一个。
从韩国人崔康熙手中接过申花队

教鞭之后，虽然毛毅军看上去没有采
取什么“大动作”，但是他对这支球队
的改造，却从来都没有停止过。有意思
的是，后卫出身的毛毅军，却为申花贴
上了一张“进攻”的标签，而且在经过
了一段时间的打磨之后，这支之前只
能靠“四十五度炸”的球队，开始有了
更多的进攻套路。与深圳队的比赛中，
毛毅军将莫雷诺和敦比亚两名高大外
援放在进攻方面，但是在打法上，更多
地利用敦比亚在对方禁区内的压制，
以及莫雷诺在前腰位置上的拿球接
应，像磁铁一样将深圳队后卫“吸”到

自己身边，为左右两个边路拉开空当，
利用于汉超和赵明剑的个人能力寻求
破门机会。

于汉超在上半场的进球，正是来
自于申花队“形中实边”的打法，而为
他传球的，是上一场比赛中同样送出
助攻的中后卫约尼奇，“从球场上任意
一点发起反击”也正是毛毅军对申花
队员提出的一个要求。可以肯定的是，
在拿中超球队当中势头最猛的深圳队
做过一回“试金石”之后，因为没能打
进争冠组受到了一定影响的申花队上
下，在自信心上的收获，恐怕比1比0的
比分更大，而这也是决定这支球队在
接下来的足协杯之路上能走多远的关
键所在。

毛式反击，形“中”实“边”


